

applaudissements, il s'est contenté de ces premiers houras ; il s'est endormi sous des lauriers qui se sont prématurément ridés et desséchés, tandis qu'au moyen de quelques efforts un peu mieux soutenus il eût pu les faire fleurir, briller et fructifier. Il avait une bonne mémoire, une brillante imagination, et surtout d'agréables moyens pour mettre ces qualités à effet ; mais elles demandent au-dessus de toutes choses un exercice continu. C'est à défaut de cela qu'il ne resta presque plus à Mr. Rodier que la réputation de ses talents. En chambre, lorsqu'il prend la parole, quelques excellentes idées neuves se rencontrent ordinairement dans son discours ; mais, à force de les vouloir musquer, arranger, pommoder, il les noie sous un fatras d'ornemens futiles qui n'ont pas la beauté de la grâce, de la facilité et de l'aisance. Mr. Rodier fait habituellement, sur le journal du parti, l'épigramme politique en prose ; c'est lui qui se charge de la défense amusante du parlement, dont il est le joli cœur pendant les sessions ; mais où il eût pu jouer un rôle plus enviable, plus digne s'il avait seulement rempli la moitié des espérances que son aurore avait fait concevoir. Nous sommes un peu franc envers Mr. Rodier mais il ne lui sifflerait point de nous le reprocher ; s'il a à se plaindre de notre sévérité il doit ne l'attribuer qu'à notre regret de ne l'avoir point vu mettre en œuvre, au service de son pays, toutes les éminentes qualités dont la nature avait été prodigue envers lui.

Quelques années de repos et d'études retremperont sans doute facilement Mr. Rodier, qui, avec un peu moins d'enthousiasme et un peu plus d'expérience, ne saurait manquer de briller encore à son poste, lorsque le pays pourra l'y rappeler.

J. J. GIBOUARD. Ce membre, l'un des plus utiles par ses travaux habiles et consciencieux, n'élève cependant la voix que rarement et dans des circonstances d'une importance moindre. Il a de vastes, saines et profondes connaissances qu'il doit presque exclusivement à ses propres efforts ; simple à l'excès dans ses manières, nul n'irait chercher sous l'enveloppe du campagnard les estimables qualités qu'un instant de conversation fait bientôt découvrir en foule chez lui. S'il a pu errer dans des opinions un peu contraires vis-à-vis de l'Angleterre, il les a plus que rachetées par la destruction totale de ses propriétés, par deux longues incarcérations dont l'une dure encore, et par une foule de vexations d'autant plus douloureuses qu'il n'est plus dans un âge où il soit facile de recommencer sa carrière.

Le Canada est vraiment triste à faire peur ; il a la fièvre ; son pouls bat cinq cents vibrations à la minute ; enveoppé dans son blanc linceul, le regard sourcilieux, le chapeau sur l'oreille en mauvais garçon, le cœur mécontent, le ventre vide, il n'est pas étonnant de le voir montrer le poing et grincer les dents. Avouons qu'il a bien assez de sujets de mauvaise humeur pour qu'on ne lui reproche point sa brusquerie et son air acariâtre. Tenailé, brûlé, déchiqueté dans ses propres entrailles, pincé, taquiné, éperonné par ses voisins, il est impossible à ce pauvre diable de Canada de ne point se démener, se tordre et se ruer tôt ou tard sur ceux qui tantôt lui tranchent la tête à coups de hache, tantôt l'assassinent à coups de pattes de chat et lui erient tour-à-tour : patience ! et haro !

Le fait est que tout va de travers dans ce pays ; il faut nécessairement qu'un diabolique enchanteur lui ait jeté quelque mauvais sort, car rien ne s'y fait convenablement, rien n'y réussit, tout y déperit, tout s'y fane, tout y dégénère, à l'exception cependant de l'hiver qui, lui, nous revient chaque année frais, dispos et radieux ; c'est la chose dont, pour ma part, j'ose féliciter notre gouvernement ; car, on ne le nierra point, il procure à tous ses sujets indistinctement un ciel pur et bien étoilé, un air sec, une terre bien parée, des eaux bleues, limpides et protégées par une blanche et douce écorce, un soleil luisant et des chemins glissants ; hors de là je vois que chacun jette la pierre à ce pauvre gouvernement qui n'en peut mais et qui n'en fait pas moins de